



Bulletin Municipal

Janvier - Février 2015



Mairie 24390 Cherveix-Cubas

Téléphone : 05.53.50.41.44—Télécopie : 05.53.50.28.47

Courriel : mairie.cherveix-cubas@wanadoo.fr

*Le Maire et les Conseillers Municipaux
vous invitent cordialement à participer
à la présentation des vœux
le dimanche 18 janvier 2015
à 11 heures
salle Gaston Devaux*



Le mot du Maire

Chères concitoyennes, Chers concitoyens
Mes chers ami(e)s

Validé lors du précédent mandat, la rénovation de la traverse de Cubas que vous souhaitiez depuis longtemps a enfin été réalisée au printemps 2014. Les travaux importants, ont bien sûr provoqué des désagréments inhérents à l'ampleur même des travaux. A la présence des entreprises qui pendant de nombreux mois ont œuvré, s'est ajoutée celle des couvreurs attachés par la réfection de la quasi-totalité des toitures du bourg, opération encore en cours à l'heure actuelle.

L'urbanisation du bourg conçue il y a plusieurs siècles était devenue complètement inadaptée à la circulation de 2500 véhicules par jour (dont un tiers de camions et semi-remorques).

Ce point noir, avec ses encombrements, quasi permanents, était connu à des km alentour, provoquant agacement et souvent irascibilité des usagers.

Pour en finir avec cette situation désastreuse, notre objectif ainsi que celui de M^r le Préfet, et des responsables départementaux était double :

Il fallait permettre une circulation fluide, et assurer en même temps la sécurité de tous les usagers, principalement les plus fragiles : les piétons

Depuis, les véhicules sont obligés de réduire considérablement leur vitesse, malgré quelques encombrements, liés au stationnement dans la traverse. Des places de stationnement ont été ajoutées au projet initial.

Bientôt, le bourg sera fleuri, Le Conseil Municipal a voté les crédits nécessaires et l'équipe des cantonniers sera à pied d'œuvre dès que les plants seront livrés.

Dans les deux bourgs de Cherveix et Cubas, des conteneurs semi-enterrés ont été installés, évitant les désagréments passés : mauvaises odeurs, éventration des sacs poubelle, Vous avez désormais la possibilité de déposer ceux-ci à toute heure, tous les jours de la semaine. Progressivement des conteneurs identiques seront implantés dans nos villages en fonction des possibilités financières du SMCTOM et de la Communauté de Communes qui subventionnent ces équipements.

Lors des dernières élections, nous nous étions engagés à adhérer à la charte « zéro herbicide » préconisée par le Conseil Général. Ces produits phytosanitaires sont en effet responsables de nombreux cancers et lymphomes. Il était temps de réagir ! Trop de concitoyens et de nos enfants en sont les victimes.

A ce jour, j'ai la satisfaction de pouvoir vous informer qu'il n'y a quasiment plus d'utilisation de ces produits nocifs sur la Commune de Cherveix-Cubas.

Nous travaillons sur les objectifs nous nous étions fixé au mois de mars pour les 6 années à venir, et bien entendu nous vous tiendrons informé. Soyez assurés que malgré la conjoncture économique difficile et les restrictions budgétaires annoncées par nos partenaires financiers : Conseil Général, Région, Etat, Europe, nous y déploierons toute notre énergie.

J'entends parfois - je ne suis en effet pas totalement sourd - des critiques sur les actions menées par le Conseil Municipal. Sachez que je suis à votre écoute, si elles procèdent d'avis constructifs. Bien sûr celles stériles qui relèvent de la pure polémique ne présentent de ce fait aucun intérêt.

L'année 2014 s'achève, 2015 s'approche à grand pas, à cette occasion le Conseil Municipal et moi-même, nous vous adressons à tous, d'excellentes fêtes, une très bonne nouvelle année, pour vous-mêmes, vos proches et vos amis

Toutes mes pensées vont aussi tout spécialement à ceux qui dans cette période difficile sont démunis ou isolés, et ceux qui souffrent dans leur chair.

Flash Infos

Commerce

Patrice JARDON a repris le Bar-Tabac de Roland FAVARD, Nous lui souhaitons la bienvenue

Ecole

Au revoir à Céline HINAULT et bienvenue à la nouvelle directrice de l'école de Cherveix-Cubas Sandrine CHEYROU

Adjoint

Michel Massénat n'est plus 4^{ème} adjoint, mais reste conseiller municipal.

Thierry Horiot a été élu par le Conseil Municipal. Il assurera désormais cette fonction. Les commissions ont été revues en conséquence.

La Poste

La Poste a modifié ses horaires du lundi au vendredi : le matin de 11h à 12h30, l'après-midi de 13h30 à 14h45

Employés municipaux

Bonne retraite à Jacques LIGEOIS retraité depuis le 1er septembre 2014.

Nous souhaitons la bienvenue à Mohamed BENLAREF, emploi aidé pour 1 an reconductible, il vient compléter l'équipe des cantonniers

Site internet

Notre site internet à cessé d'évolué! Ce n'est bien sûr que temporaire. Nous le réactiverons prochainement

Nos anciens

Il y a quelques semaines, les habitants de la commune âgés de plus de 70 ans ont reçu un questionnaire à leur domicile. Cette démarche vise à mieux connaître les attentes et les besoins de nos aînés en matière de loisirs, logements, services de proximité...

Le retour d'un maximum de ces questionnaires permettra à l'équipe municipale d'adapter ses projets en fonction des réponses. Nous vous tiendrons bien sûr informés des suites données à cette opération.

Cimetière de Cubas

Il va bientôt devenir indispensable de recenser et numériser le relevé des concessions de nos cimetières. Depuis quelques temps déjà, il est devenu impossible d'obtenir une nouvelle concession dans le cimetière de Cubas.

Pour répondre à la demande de nos administrés, et afin de pallier ce manque de place, nous commençons une enquête visant à mieux connaître les lieux, puis à Certaines concessions non entretenues depuis plus de trente ans pourront être relevées et ainsi proposées à ceux qui désirent une place.

Merci de nous aider à identifier les ayant droits de certaines sépultures.

Point lecture

Les habitants de la commune qui, dans l'incapacité de se déplacer, souhaitent un portage de livres (prêtés par la Bibliothèque Départementale de Périgueux) à domicile sont priés de se faire connaître en téléphonant à la mairie.

Ca s'est passé à Cherveix-Cubas

Raid Périgord Aventures

Cet été, fin août le Raid Périgord Aventure a fait une halte sur notre commune. Vous avez sans doute croisé sur les bords de l'Auvezère, ou à la Chassenie ces 200 jeunes enthousiastes âgés de 14 à 16 ans. Merci à tous ceux, (propriétaires, élus, associations) qui ont permis qu'une telle manifestation existe sur notre territoire.

Course cycliste

Lors de la fête d'automne à Cherveix, L'ES Trélassac assisté par les cyclos du CACC, a organisé une course cycliste à laquelle ont aussi participé des coureurs de la commune.

Le personnel communal

Quelles sont les activités de ceux que nous rencontrons et saluons régulièrement, qui font partie de la vie de notre commune ? Connaissions-nous réellement leurs différentes tâches ?

Certaines activités changent au fil des saisons et d'autres doivent se réaliser toute l'année.

Dès les premiers beaux jours, la végétation s'éveille et commence alors la tonte des pelouses et le fauchage des accotements le long de notre voirie communale.

Il faut également mettre en place le fleurissement des bâtiments communaux et leurs abords, des places et également des villages puis prévoir leur arrosage régulier.

Vient ensuite la période du débroussaillage, aussi bien manuel qu'à l'épaveuse.

Il faut également réaliser des saignées sur les accotements puis le curage des fossés.

A ces activités habituelles s'ajoute l'entretien hebdomadaire de la station d'épuration et des sanitaires publiques. Les 'tournées' régulières de réparation de nids de poule et l'entretien de la cour de l'école, des lavoirs et des fontaines, l'entretien des cimetières.

Se rajoutent également des projets ponctuels, comme pour cette année, la création d'un escalier le long du terrain de tennis ainsi que le busage du fossé de la rue de la Mordorée afin de permettre, entre autre, aux enfants des écoles de se rendre à la salle des associations pour les activités périscolaires, en toute sécurité.

La commune a signé, avec celle de Boisseuilh, une convention d'entretien pour le chemin qui nous est limitrophe. Celui ci a été remis en état pour la partie qui nous concerne.

Cette année, une personne en contrat aidé est venu augmenter le personnel déjà en place.

L'arrivée de l'automne permet d'effectuer entre autre, la maintenance générale des bâtiments, l'entretien du matériel et des véhicules.

Merci au personnel communal pour ce travail au quotidien



De gauche à droite : Gabriel LUC, Mohamed BENLAREF, Didier MORAND (absent Serge Roubinet)

L'entretien des cimetières représente une forte charge de travail pour le personnel communal : entretien des allées, désherbage, enlèvement des poubelles.

Dans un objectif d'embellissement et d'un entretien plus facile et plus respectueux de l'environnement, la commune a fait le choix de mettre en place aux abords des allées et autour des entourages des tombes, des gravillons en calcaire lavé/

Ces travaux réalisés par le personnel communal se sont achevés pour la Toussaint.



Comme nous vous l'avions promis, la commune a adhéré à la charte « Zéro herbicide ».

En signant cette charte, nous nous engageons à respecter la réglementation en vigueur pour la protection de la santé et de l'environnement, à renoncer progressivement à l'usage des herbicides, à trouver des méthodes alternatives, à vous sensibiliser et vous informer sur le sens de cette démarche et l'intérêt de ces nouvelles pratiques, etc....

La commune a donc investi dans l'achat d'une balayeuse mécanique. Cet équipement nous a été livré mi-novembre et il a immédiatement été mis à l'œuvre.

En effet, un balayage régulier permet d'éliminer le substrat et les graines qui s'y accumulent, mais également d'arracher les mauvaises herbes déjà installées. Il joue le rôle d'une technique préventive si le balayage est effectué régulièrement.



Cette balayeuse renforcera bien sûr la propreté des rues de notre commune mais elle fera aussi gagner de nombreuses heures de travail aux agents communaux qui n'auront plus à nettoyer "manuellement" nos caniveaux. Ils seront ainsi plus disponibles pour assurer toutes les autres missions d'entretien de la commune et de maintenance du patrimoine communal.

Valérie LEBLANC-COUDOIN

Les réseaux de la commune

On avance pas à pas ;

L'eau : si la remise en état des réseaux structurels de CUBAS tend à s'achever avec les travaux de rénovation sur la traverse, le réseau vieillissant des petites antennes se fragilise, par exemple à Saint Martial Laborie, ce n'est plus de l'eau mais un liquide rouge, lourd qui est distribué.

Le Syndicat de l'eau y travaille. Purges, Pressurisations de conduites ont lieu, en attendant de prochain remplacement.

L'assainissement : Une avancée importante a été réalisée pendant les travaux de la traverse. Il reste encore la rue du Foirail à traiter pour venir à bout de l'odeur nauséabonde. Nos projets pour le lotissement Grand Aïga et la route des Pradeaux sont maintenus pour que l'assainissement collectif devienne de plus en plus performant.

Le réseau électrique : est bien entretenu : remplacement de transfos, renforcement, changement de suspensions et supports. Le Syndicat d'Electrification et E.R.D.F. restent des interlocuteurs de qualité.

France Télécom - Orange , maintient toujours une inertie inexplicable. Se contentant de réparer sans entretenir les réseaux existants. Croyez à mon insistance auprès d'eux car leurs services sur la commune se font de plus en plus rares.

Profitant des travaux sur la 704, la commune a investi pour l'avenir en intégrant les fourreaux des futurs câbles de la HD (Haute Distribution), qui est un objectif national et départemental.

Je suis toujours à l'écoute de vos soucis.

Maintenons au moins le réseau de la communication vivant.

Antonio Rodrigues

Société de pêche de Cherveix-Cubas , Anliac et Génis . (AAPPMA)

A l'occasion de cette nouvelle année l'AAPPMA vous présente ses meilleurs vœux pour 2015.



Pour l'année écoulée après les traditionnels lâcher de truites (arc-en-ciel), de gardons et de goujons l'association a de nouveau insisté sur les alevins de truitelles de souche locale et c'est une réelle réussite. Lors de l'assemblée générale qui se tiendra à Cherveix-Cubas début 2015 le calendrier des activités

sera établi : remise en fonctionnement de l'écloserie de Bugeaud, alevinages...

En 2015 les pêcheurs devront acquérir leur carte par internet chez eux ou chez nos deux dépositaires que nous remercions pour leur grande disponibilité : à Cherveix -Cubas , Eric Delaunay au camping de Clupeau - auberge de la Carderie ; à Anliac : Olivier Lapèse , restaurant La Crémaillère. Enfin un grand merci aux propriétaires riverains (en particulier Monsieur Francis Lacoste) et aux mairies d'Anliac , Génis , Cherveix-Cubas et Salagnac-Clairvivre .

Enfin nous attendons toujours la recréation d'un syndicat intercommunal avec la compétence spécifique : entretien et aménagement des cours d'eau.

Le président : Jean-Louis LATOUR et son équipe .

A.C.C.A.



A l'occasion de la nouvelle année, l'A.C.C.A. vous présente ses meilleurs vœux et surtout une bonne santé.

Malgré l'arrivée de deux jeunes chasseurs Kévin et Félicien, le nombre de ceux-ci continue à diminuer.

Arrêtons de parler de « bidoche », que nous soyons chasseur de gros ou de petits gibiers, arrêtons de nous chamailler comme des gamins... Ensemble, avec les autres amoureux de la nature, respectons celle-ci, elle nous le rendra...

Je remercie les propriétaires non chasseurs avec lesquels nous arrivons à réguler certaines populations de grands animaux qui causent de nombreux dégâts dans les cultures.

Lâchers de gibiers 54 colverts et 150 faisans fin août

Renon

Au travers d'activités sportives le CACC attire toujours autant ceux qui veulent bouger avec Cherveix-Cubas. Ils viennent d'ici ou d'ailleurs pour des joutes amicales, sportives ou ludiques, et profiter au maximum de notre magnifique territoire.



Trail et Raid sont l'occasion de se retrouver sportifs ou bénévoles, jeunes et moins jeunes, de partager un dimanche ensemble dans le cadre de notre centre d'intérêt commun : Cherveix-Cubas.

La Rando Gastro attend les accros de la ballade commentée, et surtout festive, sur les chemins toujours redécouverts souvent ré-ouverts, de la commune.



Le peloton des cyclo-touristes s'épaissit et si le nombre de kilomètres parcouru est à la hauteur de notre petit groupe, bien emmené par Michel Renon, nous souhaitons voir arriver de nouvelles têtes (ou plutôt jambes !) alors n'hésitez plus nous saurons créer un groupe à la hauteur de vos ambitions quelles qu'elles soient.

Les orienteurs autour de Rémy Durrens, sont très demandés comme cette année à Condat, où ils excellent aussi dans la réalisation de cartes spécifiques.

L'année 2014 c'est donc pour le CACC près de 1500 participants, orienteurs, coureurs, raiders ou marcheurs, six manifestations annuelles sur notre territoire ou plus loin en Dordogne, reconnues tant pour les parcours que pour la qualité de l'organisation ou la disponibilité et la gentillesse de ses 100 bénévoles.

Chers lecteurs et amis sportifs, bonjour.

L'équipe dirigeante ainsi que les joueurs du COCC s'associent pour vous souhaiter une bonne et heureuse année 2015 et profitent de ce bulletin municipal pour vous parler de ses activités.

Cette saison 2014-2015, Le COCC évolue en 3^{ème} série Limousin. Il compte 38 licences séniors, ce qui correspond à une augmentation de 10% par rapport à l'année dernière.

10 nouveaux licenciés :

1 mutation : Guillaume FEUILLADE (Nontron).

2 reprises : Frédéric BENNEDUM et Patrice DAURIAC.

7 nouvelles licences : Charly DUVEAU, Corentin LACABANNE, Julien LASPOUGEAS, Louis PERSONNE, Nicolas PLOUZENNEC, Mathieu ROCHER et Guillaume SANCHEZ.

6 arrêts ou départs :

Yannick DA SILVA (Montignac) et Fabien OMER (mutation professionnelle).

Sylvain DUCHEYRON, Nicolas LACHATRE, Jordan POUGET et Fabien TOULEMONT (arrêts).

Cette équipe, composée de 20 joueurs de moins de 26 ans, est toujours entraînée par Michel GINESTIE et Olivier RATINAUD.

A ce jour (15 Décembre), Le COCC pointe à la 3^{ème} place mais à seulement 3 points de la place qualificative pour une finale à BRIVE. Sur les 8 rencontres disputées depuis le début de la saison, nos bleus et blancs ne se sont inclinés qu'une seule fois (en déplacement à ORGNAC).

Ces résultats plutôt positifs sont dus à l'apport de joueurs d'expérience associé à un très bon apprentissage des joueurs ayant débuté le rugby l'année dernière. Sans oublier, bien sûr, une excellente ambiance hors des terrains.

L'objectif de la saison étant la qualification pour une Finale au Stadium, on peut considérer que les débuts sont prometteurs mais qu'il faudra tout de même batailler dur dans une poule relativement homogène.





Le COCC possède toujours une équipe « loisir » gérée par nos 3 anciens, Daniel BERGOUNIOUX, Christophe LAVAUD et Vincent PERSONNE. Elle est composée de vétérans aidés par des joueurs de l'équipe senior. Vous désirez pratiquer le rugby sans contrainte et uniquement pour le plaisir, n'hésitez pas à rejoindre ce groupe en appelant Daniel au 06 08 49 14 15.

Début Juin 2014, le rugby de Cherveix-Cubas s'est exporté en Espagne, plus précisément à BARCELONE pour un tournoi de Beach Rugby. Environ 500 joueurs participaient à ce tournoi dans lequel la Dordogne était bien représentée avec 4 équipes. Une de Lalinde, une équipe féminine de nos amies et voisines de Trélissac et deux de Cherveix-Cubas. Le COCC faisait office de petit Poucet au milieu de toutes ces équipes de niveau fédéral voire même professionnel. Nous avons engagé 1 équipe de jeunes et une équipe de vétérans.

Pour ce qui est des résultats, l'équipe « jeune » a perdu la $\frac{1}{2}$ finale de cuivre et l'équipe « vétéran » a perdu le match d'accession à la finale, 2 essais à 3, contre les « old black diamond », vainqueurs du tournoi. A noter qu'un certain Abdellatif Boutaty (ancien joueur de Bayonne et NéoPalois) évoluait dans ce groupe.

Un week-end éprouvant mais très plaisant aussi bien pendant le tournoi que lors des soirées où nous avons pu partager notre passion avec des joueurs de tous horizons et toutes nationalités. Rendez-vous est pris pour le prochain Tournoi Beach Rugby les 12, 13 et 14 Juin 2015 sur la Costa Dorada.

Une vidéo du tournoi 2014 est disponible sur Youtube ! Voici le lien :

<https://www.youtube.com/watch?v=2I4j2elfb7o>

Le 31 Décembre nous organisons à nouveau un réveillon de la St Sylvestre à la salle des fêtes de Cherveix-Cubas pour 50 euros par personne (15 euros pour les enfants de moins de 12 ans) vins compris.

Je vous rappelle que le samedi 04 Juillet 2015 nous organiserons, comme tous les ans, le « challenge Jacques COUSTILLAS » qui est un tournoi Flag Rugby. Ce tournoi est ouvert à tous, hommes, femmes et enfants puisque qu'il n'y a ni contact ni plaquage mais seulement des courses et des passes.

VENEZ NOMBREUX VOUS AMUSER (et vous désaltérer bien sûr !!!).

Cette journée se terminera par un repas sous chapiteau sur le stade.

L'équipe dirigeante du COCC profite aussi de ce bulletin pour remercier tous les



Des nouvelles de l'Amicale Laïque



Pour faire le bilan de cette année 2014 , je vais être obligée de rappeler des événements douloureux. Pourtant, le début de l'année avait bien commencé pour la troupe de théâtre. Le spectacle tant attendu qui avait mis deux années à se préparer s'annonçait très bien. Les rendez-vous avec le public étaient pris. Six représentations de prévues, la première à Cherveix-Cubas avec un public ravi.

Et puis quelquefois, il arrive ce qu'on n'aurait jamais pu imaginer. La disparition si brutale de Robert Séguy a laissé tout le monde anéanti.

Mais il faut bien continuer. Difficilement mais avec détermination, en septembre, le groupe théâtre s'est retrouvé avec deux nouvelles recrues. La pièce est choisie et les répétitions ont commencé. Certaines dates sont déjà fixées.

Nous allons leur souhaiter de passer des moments agréables avec Marie Pierre Gayou, l'assistante théâtrale qui a bien voulu reprendre le travail avec eux.

Et nous leur donnons rendez-vous à la première représentation qu'ils réservent traditionnellement à Cherveix-Cubas. (prévue le 9 mai 2015)

L'activité Ping Pong a repris tous les quinze jours le lundi. L'activité QI Gong n'a pas repris, l'animateur étant parti sur d'autres projets.

Lors de notre dernière réunion, l'idée d'organiser un rallye touristique n'a pas été reprise faute de personnes disponibles.

Par contre, pour préparer les nouvelles vocations de jeunes amateurs de théâtre, l'association envisage de proposer un spectacle-famille pour les enfants accompagnés de leurs parents. La date, l'heure restent à définir pour tenir compte de la disponibilité des familles.

Considérant que l'Amicale Laïque est attentive à ce qui concerne les enfants, notre association a offert du matériel de sport et du matériel pour l'atelier modelage des activités périscolaires nouvellement mises en place pour un montant de 310 €.

Pour Noël, des chèques-cadeaux seront offerts aux sept enfants de la commune non-scolarisés comme nous le faisons chaque année.

Les membres du bureau de l'Amicale Laïque (Cathie Rouchut, trésorière; Jean Pierre Cournil, secrétaire et Françoise Rignault Présidente) remercient les adhérents, les acteurs et les spectateurs qui font vivre cette association et permettent ces actions en faveur des enfants.

Que 2015 soit une année qui permette la réussite de nos projets.
A bientôt.

Les Dinosauriens

LES DINOSAURES sont toujours là !

Fort de ces quarante -cinq adhérents (hommes et femmes), les DINOSAURES se targuent d'être une association dynamique.

même si la moyenne d'âge semble relativement élevée, les animations n'en sont pas les moindres.

De la pétanque au vélo, de la randonnée au basket les adhérents ont la faculté de se divertir à tout moment.

Il ne faut surtout pas oublier la convivialité des mercredis soirs ou de nombreux échanges d'idées en tout genre animent les repas partagés dans les auberges locales.

N'oublions pas que le plaisir c'est la santé, il n'y a rien de mieux pour la beauté.

2014 fut une très bonne année

2015 - la porte est ouverte à toutes et tous ... bonne et heureuse année

Les rendez-vous :

Tous les mercredis soirs :

D'avril à septembre : randonnée et vélo

D'octobre à avril : basket

Tous les soirs de la semaine à 17 h d'avril à octobre place de l'église à Cubas : pétanque

Dimanche 22 février 2015 : trail et randonnée des mouflons à Saint-Mesmin

Fin avril : découverte du GR 646 : randonnée Payzac-Cherveix Cubas



Les amis de l'école



L'association « Les Amis de l'Ecole » existe depuis décembre 2002. Elle a pour but de créer et d'organiser des activités culturelles, sportives, récréatives et artistiques en faveur des enfants et des familles, et de soutenir le financement des projets pédagogiques portés par les écoles du Rpi de

Cherveix-Cubas Génis Anhiac et Ste Trié.

Chaque année l'association organise un marché de Noël (le 07/12/2014 à Anhiac) un loto (le 07/03/2015 à Génis) et un spectacle de fin d'année (mi juin à Cherveix Cubas)

Cette année les Ecoles ont un projet commun autour du cirque.



Les TAP (Temps d'Activité Périscolaire), c'est parti !

Depuis septembre 2014, les ateliers TAP ont été mis en place dans les écoles de Cherveix-Cubas et de Génis : Badminton, modelage terre, jeux de ballon, activités manuelles, rythmes et danse, peinture sont au programme !

Ces ateliers sont assurés par des animateurs BA-FA (Brevet d'Aptitude aux Fonctions d'Animateur) et des artistes.

A Cherveix-Cubas, un chemin a même été aménagé par les employés communaux pour sécuriser le trajet des enfants.



C'est une nouvelle charge financière importante pour les communes du RPI. Il faut répondre aux objectifs du Ministère de l'Éducation Nationale dans la mesure des moyens dont nous disposons (personnes, locaux et matériel).

Un bilan va être fait à la fin de ce premier trimestre dans le but de faire les ajustements nécessaires. Mme Rignault et Mme Baude.



L'Association Départementale pour les Transports Educatifs de l'Enseignement Public

L'ADATEEP milite pour améliorer la qualité et la sécurité dans les transports scolaires. (Tous les jours 20 000 enfants de notre département utilisent ce moyen de transport)

Agréée par l'Éducation Nationale, cette association travaille en partenariat avec le Conseil Général et les autorités organisatrices (communes, syndicats, communautés de communes). Elle intervient auprès des élèves dans des séquences d'éducation à la sécurité, et encadre des sessions de formation d'accompagnateurs.

L'ADATEEP est à l'initiative de la distribution des gilets fluos pendant le trajet du domicile à la montée dans le car.

Une intervention « Opération SORTIR VITE » a eu lieu au collège d'Excideuil, le 8 Décembre 2014. L'éducation à la citoyenneté, le respect des personnes et du matériel, la connaissance des règlements seront évoqués devant les élèves et leurs professeurs, par les bénévoles de l'association (court métrage suivi d'un « débat »)

Jean Marie FOUHETY président **ADATEEP**
Mme BAUDE déléguée SIVS, SIVOS auprès de l'**ADATEEP**,

Commémoration du Centenaire de la Grande Guerre 1914 - 1918



Une exposition sur les premiers mois de la Grande Guerre 1914-1918, s'est tenue à la mairie de Cherveix Cubas du 11 au 22 Novembre 2014, à l'initiative de l'association Haute-fort Notre Patrimoine.

Plusieurs panneaux étaient consacrés aux morts de la commune avec des reproductions de correspondances et photographies.

Le jour de l'inauguration, des lettres de familles ont été lues par Monsieur Queyroi, maire de Cherveix Cubas et Monsieur Pierre Villot, organisateur HNP de l'exposition.

Un autre volet de la manifestation était la présentation de coiffes militaires de l'époque, et d'objets d'artisanat réalisés par les « poilus », issus de la collection personnelle de Monsieur Franck Foucard que commentait celle-ci.

La mairie envisage d'organiser d'autres événements pour les commémorations du centenaire de la Grande Guerre.

Sortie HNP à Cherveix-Cubas : Belles demeures

En octobre dernier, HNP organisait une journée de découverte du patrimoine local : propriétés privées exceptionnellement ouvertes ou présentés par leurs propriétaires.



Au Temple de l'eau, visite du remarquable pigeonnier, construction Templière chez M. et Mme MAGIMEL, puis de l'ancien Temple chez Mme HAMELIN



A Saint Martial Laborie, le colonel JACQUINOT de PRESLE raconta l'histoire de l'église du XIIe, avant d'ouvrir le magnifique parc de sa demeure familiale construite à l'emplacement d'un château médiéval.

Photographies : Ulysse TALLET, Sylvette MICHEL, Pierre VILLOT.

Calendrier associatif

24-janv	C.A.C.C.	Assemblée générale	17h30	
22-févr.	Dinosaures	Trail et randonnée des gorges de l'Auvezère		Saint-Mesmin
07-mars	Amis de l'école	Loto	20h30	Génis Salle des fêtes
22-mars	C.A.C.C.	Trail des Mouflons	9h	Pré communal
02-mai	Amicale Laïque	Théâtre		Salle des fêtes
10-mai	C.A.C.C.	Raid Grand Aiga	9h	Pré communal
13-juin	Amicale Laïque	Théâtre		Salle des fêtes
19-juin	Amis de l'école	Spectacle de l'école		
19-juin	C.O.C.C.	Assemblée générale		Salle des fêtes
04-juil	C.O.C.C.	Tournoi flag	14h	
19-juil	C.A.C.C.	Rando Cyclo	7h30	
07-août	C.A.C.C.	Rando gastro	17h30	
06-déc	Amis de l'école	Marché de Noël		
31-déc	C.O.C.C.	Réveillon	20h30	Salle des fêtes

Naissances :



Lissandro Lorenzo Lorick SPITERI	02-03-2014
Iriana Zita SAAVEDRA BARROS	22-03-2014
Encio PYCHARDY	11-05-2014

Mariages :



Andrew HEISSIG et Emilie Anne-Laure Gisèle FLOIRAT 14-06-2014

Décès :



Pierre DUBREUILH	26-12-2013
Maryvonne BARDIN épouse FROMENTEL	27-01-2014
Paulette LAPLAGNE épouse LACHAUD	29-01-2014
Marie Hélène TOURENNE épouse COUSTILLAS	05-02-2014
Arlette DUBREUIL épouse MEYNIE	26-03-2014
Roland Francis FAVARD	23-04-2014
Jeanne REJAUD épouse QUEYROI	25-08-2014
Pierre PANTALACCI	28-09-2014
Alain KRAWCZYK	26-10-2014
Marie PETRASSOU épouse MERLHIOT	29-10-2014
Sarah AKARMOUDI épouse VIREFLEAU	09-11-2014
Roseline De GENOUILLAC épouse DAURAT	04-12-2014



www.smctom-thiviers.com

Syndicat mixte de Collecte et de Traitement des Ordures Ménagères du secteur de Thiviers

Les Chemins Rouges - 24 270 DUSSAC - Tél : 05.53.52.65.16
Fax : 05.53.52.08.02 - Mail : contact@smctom-thiviers.com



Les interdits et les faux amis.

Au fur et à mesure des années, le geste de tri est entré dans le quotidien des gens. Même si depuis 2012, les consignes de tri sont élargies, il reste quelques déchets qui peuvent nous induire en erreur.

Les emballages bi-matériaux

Lorsque les emballages sont constitués de plastique et d'un autre matériau, ils ne sont pas recyclés (par exemple alu/plastique); paquets de chips, de café, d'aliment pour animaux etc...



Couverts en plastique

Les couverts (verre, assiette, couverts) ne sont pas des emballages, ils ne sont donc pas recyclés.



LA GAZETTE DU TRI

- Les consignes de tri **1**
- Nouveautés déchetteries **2**
- Réduisons nos déchets **3**

Les consignes de tri.

Voilà maintenant deux ans (2012) que les consignes de tri ont changé en Dordogne. Sur le département les consignes de tri sont identiques, seuls les contenants peuvent changer.

En ce qui concerne le SMCTOM de Thiviers, nous disposons de plusieurs modes de collecte:

- Le sac jaune, collecté en porte à porte .
- Le sac jaune, collecté en bacs de regroupement ou en conteneurs semi-enterrés.
- Le vrac, collecté en bac individuel, en colonne aérienne ou colonne semi-enterrée.

Pour autant les **consignes** restent les mêmes partout, voici **une simple règle** à respecter.

2 questions à se poser :

- Est-ce que mon déchet est un emballage ?

Si la réponse est non ==> Sac noir

Si la réponse est oui ==> Il faut se poser une deuxième question.

- En quelle matière est -il ?

Si votre **emballage** est en plastique, en métal ou en carton, alors il est recyclable et doit être mis dans le sac jaune, le bac jaune ou le conteneur semi-enterré à couvercle jaune.



Emballages PLASTIQUES



Emballages METALLIQUES



Emballages CARTONNÉS



PAPIERS, journaux, revues, magazines

Programme éco-mobilier

Du nouveau à la déchetterie

Le programme ECO-MOBILIER favorise la réutilisation et le recyclage des meubles usagés.

Toujours soucieux d'apporter le service maximal aux usagers, les élus du SMCTOM ont décidé d'adhérer au programme Eco-mobilier. Désormais, sur la déchetterie de Thiviers et de Mayac, vous disposez de bennes pour la récupération des meubles usagés.



Tous les meubles ou parties de meubles des particuliers peuvent être déposés dans la benne mobilier quels que soient le type ou le matériau.

Que deviennent les meubles usagés

- Le recyclage : Les meubles usagés sont recyclés. C'est une économie de ressources car la majorité des meubles sont composés de bois, de métaux et de mousses qui peuvent être recyclés.
- La production d'énergie : Les meubles qui ne peuvent pas être recyclés ou réutilisés sont valorisés sous forme de chaleur ou d'électricité.

Rappel des déchets acceptés en déchetteries



JOURS D'OUVERTURE DES DÉCHETTERIES

Thiviers ouvert
Lundi, mercredi, jeudi, vendredi et samedi et mardi après-midi.

Mayac ouvert
Mardi, mercredi, jeudi et samedi.

Payzac ouvert
Mardi, mercredi, vendredi et samedi.

La Coquille ouvert
Mardi, jeudi, vendredi et samedi.

Hautefort ouvert
Mardi, mercredi, jeudi et samedi

HORAIRES D'OUVERTURE

HIVER

de début novembre à fin mars
09h00 - 12h00 / 13h30-17h15

ETE

de début avril à fin octobre
08h30 - 12h30 / 13h15-17h45

Réduisons nos déchets

Notre production de déchets a doublé en 40 ans ! Aujourd'hui, chacun d'entre nous produit en moyenne 590 kg de déchets par an qui se retrouvent dans nos poubelles et conteneurs de tri (365 kg) et dans les déchetteries (225 kg).



Début 2014, le collège de Lanouaille démarre son programme de gestion des déchets de préparation de cuisine et des restes de repas. Aujourd'hui ce sont 15 à 20 kg quotidien de déchets fermentescibles qui sont compostés en interne. Ce projet permet à l'établissement de valoriser ses déchets (évite l'enfouissement), de réduire son impact écologique (moins de collecte des Ordures Ménagères) et de disposer d'un équipement pour l'apprentissage du compostage aux élèves. Les élèves et le personnel du collège collaborent tous les midis, les enfants en effectuant le tri sur leurs plateaux en fin de repas, le personnel en s'occupant des apports des déchets vers le composteur.

Face à ce constat, certains établissements publics de notre territoire se lancent dans des démarches de réduction des déchets en interne. Le Syndicat accompagne ces projets courageux et pertinents.

À noter qu'un établissement voisin du collège, l'Ephad de Plaisance a démarré un projet identique en Octobre 2014.

Le compostage est accessible à tous les particuliers.

Le compostage est un geste simple qui permet de réduire ses déchets et agit pour l'environnement en évitant l'enfouissement. Il consiste à mélanger la plupart des déchets de cuisine (préparation de repas, restes...) avec les déchets du jardin (branchages, tailles, feuilles mortes...). Le tout, en présence d'eau, d'oxygène et sous l'action des micro-organismes du sol, se transforme en compost.

Des composteurs et des guides du compostage sont à votre disposition dans toutes nos déchetteries pour 10 Euros.



Année 2015 : Permanences des pharmacies en dehors des jours ouvrables (sous réserve de modifications ultérieures)

Du Vendredi 19 heures au vendredi suivant 19 heures	LIEU	PHARMACIE	Du Vendredi 19 heures au vendredi suivant 19 heures	LIEU	PHARMACIE
2 Janvier - 9 Janvier	CORGNAC SUR L'ISLE	ALESSANDRI	3 Juillet - 10 Juillet	SARLIAC SUR L'ISLE	VARACHAUD
9 Janvier - 16 Janvier	GENIS	PÈRE	10 Juillet - 17 Juillet	CHERVEIX-CUBAS	POTISSON-LEGRAIN
16 Janvier-23 Janvier	SARLIAC SUR L'ISLE	VARACHAUD	17 Juillet - 24 Juillet	EXCIDEUIL	DUFRAISSE
23 Janvier-30 Janvier	CHERVEIX-CUBAS	POTISSON-LEGRAIN	24 Juillet - 31 Juillet	SORGES	VIDAL
30 Janvier - 6 Février	EXCIDEUIL	DUFRAISSE	31 Juillet - 7 Août	PAYZAC	RE
6 Février - 13 Février	SORGES	VIDAL	7 Août - 14 Août	SAVTGNAC LES EGLISES	GIRAUD
13 Février - 20 Février	PAYZAC	RE	14 Août - 21 Août	LANOUAILLE	CHATENET
20 Février - 27 Février	SAVTGNAC LES EGLISES	GIRAUD	21 Août - 28 Août	CUBJAC	SCHMITTER-LASTERNAS
27 Février - 6 Mars	LANOUAILLE	CHATENET	28 Août - 4 Septembre	EXCIDEUIL	SERENA
6 Mars - 13 Mars	CUBJAC	SCHMITTER-LASTERNAS	4 Septembre 11 Septembre	HAUTEFORT	DUFOUR
13 Mars - 20 Mars	EXCIDEUIL	SERENA	11 Septembre - 18 Septembre	CORGNAC SUR L'ISLE	ALESSANDRI
20 Mars - 27 Mars	HAUTEFORT	DUFOUR	18 Septembre - 25 Septembre	GENIS	PÈRE
27 Mars - 3 Avril	CORGNAC SUR L'ISLE	ALESSANDRI	25 Septembre - 2 Octobre	SARLIAC SUR L'ISLE	VARACHAUD
3 Avril - 10 Avril	GENIS	PÈRE	2 Octobre - 9 Octobre	CHERVEIX-CUBAS	POTISSON-LEGRAIN
10 Avril - 17 Avril	SARLIAC SUR L'ISLE	VARACHAUD	9 Octobre - 16 Octobre	EXCIDEUIL	DUFRAISSE
17 Avril -24 Avril	CHERVEIX-CUBAS	POTISSON-LEGRAIN	16 Octobre - 23 Octobre	SORGES	VIDAL
24 Avril - 1 Mai	EXCIDEUIL	DUFRAISSE	23 Octobre - 30 Octobre	PAYZAC	RE
1 Mai - 8 Mai	SORGES	VIDAL	30 Octobre - 6 Novembre	SAVTGNAC LES EGLISES	GIRAUD
8 Mai - 15 Mai	PAYZAC	RE	6 Novembre - 13 Novembre	LANOUAILLE	CHATENET
15 Mai - 22 Mai	SAVTGNAC LES EGLISES	GIRAUD	13 Novembre - 20 Novembre	CUBJAC	SCHMITTER-LASTERNAS
22 Mai - 29 Mai	LANOUAILLE	CHATENET	20 Novembre - 27 Novembre	EXCIDEUIL	SERENA
29 Mai - 5 Juin	CUBJAC	SCHMITTER-LASTERNAS	27 Novembre - 4 Décembre	HAUTEFORT	DUFOUR
5 Juin - 12 Juin	EXCIDEUIL	SERENA	4 Décembre - 11 Décembre	SARLIAC SUR L'ISLE	VARACHAUD
12 Juin - 19 Juin	HAUTEFORT	DUFOUR	11 Décembre - 18 Décembre	CHERVEIX-CUBAS	POTISSON-LEGRAIN
19 Juin - 16 Juin	CORGNAC SUR L'ISLE	ALESSANDRI	18 Décembre - 25 Décembre	CORGNAC SUR L'ISLE	ALESSANDRI
26 Juin - 3 Juillet	GENIS	PÈRE	25 Décembre - 1 Janvier 2016	GENIS	PÈRE

Secrétariat mairie	Tous les après-midi sauf le samedi et jours fériés	13 h 30 - 18 h	05.53.50.41.44 Courriel : mairie.cherveix-cubas@wanadoo.fr
Entretien avec les élus à la mairie sur rendez-vous en téléphonant au : 05.53.50.41.44			
École de Cherveix-Cubas École de Génis			05.53.50.59.41 05.53.52.41.22
La Poste	Lundi au vendredi	11 h - 12 h 30 13 h 30 - 14 h 45	05.53.50.48.45
Trésor Public Excideuil			05.53.62.42.98
Communauté de Communes Causses et Rivières en Périgord CIAS : Hautefort Service d'aide à domicile Portage de repas Banque alimentaire Jardinage, bricolage	du lundi au vendredi Lundi au vendredi	09h00 - 12h30 13h30 - 17h00 9 h - 12 h et 14 h - 18 h	05.53.62.46.58 Courriel : causses.rivieres-perigord@wanadoo.fr 05.53.50.51.22 Courriel : cias-hautefort@wanadoo.fr
Unité Territoriale Centre médico-social - ASE- PMI	Lundi au vendredi	9 h - 12 h 14 h - 17 h	05.53.50.50.40 05.53.50.34.85
ERDF (dépannage)			0.810.333.024
CEO (eau)			0.801.902.903
France - Télécom			1014
Syndicat Mixte de collecte et de traitement des ordures ménagères			05.53.52.65.16 05.53.52.08.02
Centre paroissial			05.53.50.44.25
Office du tourisme Excideuil	Jeudi au vendredi samedi	9h - 13h 14h - 18h 10h - 13h 14h - 18h	09.52.68.95.56 Courriel : romain.escande@ccrp.fr
Médecin de Cherveix Cubas Stéphanie Eyllier-Boutot : 05.53.51.68.82 Tél. portable : 06.83.41.88.56		Pharmacie Poisson - Legrain Cherveix Cubas 05.53.50.41.12	
Vétérinaire de Cherveix Cubas : 05.53.50.42.64			
Gendarmerie Hautefort : tel : 05.53.51.71.95 / 17 Gendarmerie Savignac : cob.savignac-les-eqlises@gendarmerie.interieur.gouv.fr	Lundi et mardi 8 h à 12 h Jeudi de 14 h à 18 h		Pompiers : 05.53.62.40.18 / 18 SAMU : 15
Ambulances Hautefort S. Séguy: 05.53.50.44.64			Centre anti - poisons : 05.56.96.40.80

